

## NOTRE LIBERTE EN CHRIST

Galates 4:1-31; 5:1-15

### LEÇON 399 – Cours des Adultes

**VERSET DE MEMOIRE:** "Demeurez donc fermes, et ne vous laissez pas mettre de nouveau sous le joug de la servitude" (Galates 5:1).

#### I. Les Héritiers de Christ

1. Un héritier est sous l'esclavage jusqu'à ce qu'il ait l'âge mûr: Galates 4:1-3; Luc 2:51.
2. Christ fut envoyé pour nous racheter de l'esclavage: Galates 4:4-7; Jean 8:36; Romains 10:3.
3. Après que nous sommes affranchis, pourquoi retourner à la servitude? Galates 4:8-10; Romains 6:2; 2 Pierre 2:19-22.
4. L'Évangile prêché par Paul fut reçu avec joie: Galates 4:11-15.
5. Les faux docteurs sèment la confusion parmi les Galates: Galates 4:16-21; 1:6, 7.

#### II. Les Deux Alliances

1. Les deux fils d'Abraham furent utilisés comme une allégorie: Galates 4:22-24; Genèse 17:15-21; 21:9-13.
2. Ismaël est un type du Juif naturel: Galates 4:25, 29.
3. Isaac est un type du Juif spirituel: Galates 4:26-28; Romains 2:28, 29.
4. Le Juif spirituel est libre: Galates 4:30, 31; Romains 6:22; 8:15, 16.

#### III. Un Appel à la Liberté

1. Demeurons fermes dans la liberté pour laquelle Christ nous a affranchis: Galates 5:1-6.
2. Les faux docteurs font entrave à la liberté: Galates 5:7-12.
3. L'amour est l'accomplissement de la Loi: Galates 5:13-15; Romains 13:8-10; 1 Corinthiens 13:4-7.

## COMMENTAIRE

### L'Héritier

Souvent, lorsqu'une fortune est léguée à un fils, il ne lui est pas permis d'y toucher jusqu'à ce qu'il ait l'âge mûr. Aussi longtemps qu'il est enfant, il va à l'école tout comme les autres enfants, qui sont peut-être très pauvres. En tant qu'enfants, il n'y a pas de différence entre eux. Ainsi, nous voyons l'Apôtre exposer le fait que, lorsque Christ est venu, nous étions comme des enfants en train de grandir et de prendre conscience des libertés de notre héritage. Que de liberté le fils jouit maintenant! Il n'entendra plus: "Ne touche pas à cela!" "Laisse cela tranquille" "Tu ne peux pas avoir cela!" Les anciennes restrictions sont maintenant levées; l'héritage lui appartient; il a atteint l'âge mûr.

### L'Esclavage de la Loi

La Loi, avec ses nombreuses ordonnances, mit les gens en esclavage. C'est parce qu'ils ne connaissaient pas la justification par la foi. Ils cherchaient à établir leur justice par les œuvres de la Loi. "Ne connaissant pas la justice de Dieu, et cherchant à établir leur propre justice, ils ne se sont pas soumis à la justice de Dieu" (Romains 10:3). Certains aujourd'hui suivent aussi cette voie en ne venant pas à Christ pour le pardon. Ils essayent de vivre selon la Règle d'Or. Ils se forcent même à s'abstenir de certaines de ces choses qui sont mauvaises. Tout cela ne fait que les réduire à l'esclavage. S'ils venaient à Christ et étaient sauvés, leur nature serait changée, et ils connaîtraient la liberté de vivre en tant que fils de Dieu.

Cela signifie que le Chrétien ne commet pas le péché, car son désir pour le péché est ôté. L'esclavage de Satan est aboli, et il se trouve libre de vivre comme il le désire. C'est la vraie liberté. Le pécheur est sous l'esclavage du péché. Il peut se trouver lié par l'habitude de boire. Il veut s'en débarrasser, mais il n'y arrive pas. Lorsqu'il vient à Christ, les chaînes du péché sont brisées. Ainsi affranchi, l'homme peut vivre comme il le voulait lorsqu'il était sous l'emprise de Satan, mais ne le pouvait pas, parce qu'il était lié. "Si donc le Fils vous affranchit, vous serez réellement libres" (Jean 8:36).

Celui que Christ a libéré doit-il avoir le désir d'être à nouveau esclave? Celui qui a été esclave de la boisson, et qui est libéré doit-il encore avoir le désir de vivre correctement par ses propres moyens après avoir été libéré des désirs coupables?

### Les Faux Prophètes

"Vous observez les jours, les mois, les temps et les années!". Ne pourrions-nous pas dire cela de ceux qui observent le Sabbat Juif aujourd'hui? Ils nous ramèneraient sous l'esclavage de la Loi dont Christ nous a libérés. "Car Christ est la fin de la loi, pour la justification de tous ceux qui croient" (Romains 10:4).

Lorsque Paul prêcha l'Évangile pour la première fois aux Galates, ils étaient très enthousiasmés pour cela. Ils reçurent Paul comme un "ange de Dieu". Ils étaient prêts à s'arracher les yeux pour les lui donner. Pourquoi ce changement maintenant?

De faux prophètes étaient arrivés et ont détourné leurs cœurs de la vérité. Ceux qui étaient zélés pour la Loi de Moïse voulaient amener ces Galates sous l'esclavage de la Loi. "C'est bon d'avoir, en tout temps, du zèle

pour ce qui est bien". Mais combien c'est triste de voir quelqu'un se détourner de la Vérité et être zélé pour un faux mouvement! Les Témoins de Jéhovah sont en train de propager leur fausse littérature par tonnes. Le Communiste a imprimé suffisamment de sa propagande diabolique pour mettre une page dans la main de chaque homme, chaque femme, et chaque enfant dans le monde. Ne devrions-nous pas, en tant qu'enfants du Roi, être affectés avec zèle par et pour l'Évangile de Jésus-Christ?

### **Isaac et Ismaël**

Abraham avait deux fils. Isaac naquit de Sara et fut l'enfant de la promesse, de naissance miraculeuse. Ismaël naquit d'Agar, une servante, et fut de naissance naturelle. C'est un symbole du Juif naturel et du Juif spirituel. Ceux qui sont nés de la chair et sont sous l'esclavage de la Loi sont le symbole des enfants d'Ismaël. Les enfants spirituels d'Abraham sont ceux qui sont sous la grâce, et sont enfants de la Jérusalem céleste et ne sont pas sous l'esclavage. "Que dit l'Écriture? Chasse l'esclave et son fils, car le fils de l'esclave n'héritera pas avec le fils de la femme libre. C'est pourquoi, frères, nous ne sommes pas enfants de l'esclave, mais de la femme libre". Combien nous devrions être reconnaissants pour la liberté que Christ nous a donnée. Cette liberté vient d'une naissance spirituelle, miraculeuse – la nouvelle naissance.

Dieu dit à Abraham: "Je multiplierai ta postérité, comme les étoiles du ciel et comme le sable qui est sur le bord de la mer" (Genèse 22:17). Les enfants spirituels d'Abraham ont été comparés aux étoiles du ciel, tandis que les enfants naturels d'Abraham ont été comparés au sable qui est sur le bord de la mer.

### **Pas de Mesure Intermédiaire**

"Vous êtes séparés de Christ, vous tous qui cherchez la justification dans la loi; vous êtes déçus de la grâce". La Bible montre très clairement que nous ne pouvons "avoir un pied de chaque côté de la clôture". Si nous sommes sous la grâce, nous ne sommes pas sous la Loi. Si nous sommes justifiés par la Loi, nous sommes déçus de la grâce. Certains aujourd'hui, essaient par leurs propres forces et leurs œuvres d'aller au Ciel. Ils doivent être justifiés par la foi – c'est-à-dire naître de nouveau – pour être sauvés.

"Vous couriez bien". Quel dommage qu'un bon départ soit gâché par de faux docteurs! Nous devons aujourd'hui être sur nos gardes contre toute déviation du vrai Évangile qui fut planté dans notre cœur par ceux qui ont semé la graine de la doctrine des Apôtres. Le jour de la Pentecôte, Dieu donna le Saint-Esprit aux 120 personnes qui étaient d'un commun accord. Ce fut le commencement de la "Pluie de la Première Saison". Il répandit aussi de Son Esprit sur un groupe de croyants à Los Angeles en 1906, ce qui marqua le commencement de la "Pluie de l'Arrière-Saison". Dieu apposa Son sceau d'approbation sur la doctrine de la Parole de Dieu telle qu'établie par la Foi Apostolique. Depuis ce temps, de faux docteurs se sont efforcés de mettre de côté certaines des vérités cardinales contenues dans l'Écriture. Dieu n'a pas changé, la Bible n'a pas changé, et la Foi Apostolique n'a pas changé non plus ses principes de foi originaux.

Paul n'avait pas de temps pour les compromis. Il dit: "Un peu de levain fait lever toute la pâte". "Puissent-ils être retranchés, ceux qui mettent le trouble parmi vous!" "Quand nous-mêmes, quand un ange du Ciel annoncerait un autre Évangile que celui que nous vous avons prêché, qu'il soit anathème!" (Galates 1:8). Paul prêcha, "Tu aimeras ton prochain comme toi-même", mais il ne tendit pas la main au diable ou à ses émissaires. L'amour et la communion chrétienne sont merveilleux, mais ne s'étendent pas aux faux prophètes ou à ceux qui ne tiennent pas compte de toute la Parole de Dieu.

### **L'Amour**

La vraie liberté est merveilleuse, mais elle ne permet pas de marcher selon la chair ou les désirs terrestres. Avec le salut vient non seulement la liberté mais aussi l'amour. "L'amour ne fait point de mal au prochain". "Celui qui aime les autres a accompli la loi". En effet: tu ne commettras point d'adultère, tu ne tueras point, tu ne déroberas point, tu ne convoiteras point, et ceux qu'il peut encore y avoir, se résument dans cette parole: "Tu aimeras ton prochain comme toi-même" (Romains 13:8, 9).

## **QUESTIONS**

1. Qu'est-ce que la liberté chrétienne?
2. A quoi les Juifs sont-ils comparés sous la Loi?
3. Comment étaient-ils libérés de l'esclavage?
4. Qu'est-ce qui les ramenait à l'esclavage?
5. A quoi les deux fils d'Abraham sont-ils comparés?
6. Comment l'expression "liberté chrétienne" peut-elle être mal interprétée?
7. Expliquez comment toute la Loi est accomplie en une seule parole.
8. Qu'arrive-t-il à ceux qui essaient de se justifier par la Loi?
9. Dites comment le zèle peut être à la fois bon et mauvais.
10. Quelle était l'attitude de Paul envers ceux qui essayaient d'amener les Galates à observer la Loi?